



## Las mujeres y Europa: Por una igualdad perfecta e imprescindible



Autor : Pascale Joannin

Con vistas a la conferencia "Mujeres de Europa & Iniciativa ciudadana" que se celebrará el 21 de septiembre en el Parlamento europeo en Bruselas, la Fundación Robert Schuman publica una Cuestión de Europa de Pascale Joannin, Directora general de la Fundación, sobre el lugar de las mujeres en Europa, concretamente sobre la cuestión de la igualdad que debe convertirse por fin en una realidad.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : ¡Las mujeres tienen la palabra! - Partidos políticos - Carta social - EurActiv **Elecciones** : Dinamarca - Letonia **Crisis financiera** : Grecia - Hungría - Portugal - Reino Unido - Gobernanza económica **Comisión** : Crecimiento - Schengen **Parlamento** : Seguridad/fronteras - Energía - Materias primas **Consejo** : Asuntos generales **Diplomacia** : África del Sur **Tribunal de Justicia** : Piloto/edad límite **Francia/UK** : Sarkozy y Cameron en Libia **Alemania** : Elecciones/Berlín - Siemens/nuclear **Bélgica** : ¿Desbloqueo? - Ayuda/Grecia **Dinamarca** : ¿Una mujer como Primer Ministro? **España** : Impuesto/Fortuna **Italia** : Rigor **Letonia** : OTAN **Rumanía** : Cese - Ministerio/Asuntos europeos? **Reino Unido** : Futuro/UE **Croacia** : Proyecto tratado/adhesión UE **Turquía** : Alemania **OCDE** : Educación **Eurostat** : Comercio exterior - Empleo - Industria **Estudios/Informes** : Crisis/Solidaridad UE - UE-Rusia - Opinión transatlántica **Publicación** : Los europeos **Cultura** : Exposición/Roma - Biall escultura - Festival/San Sebastián - Exposición/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

#### ¡Las mujeres tienen la palabra!



Mientras que la danesa Helle Thorning-Schmidt está a punto de convertirse en la primera mujer que ocupa el puesto de Primer ministro en su país, la Fundación Robert Schuman, con el apoyo de la DG de Educación y Cultura de la Comisión Europea y en colaboración con el Instituto Karamanlis para la Democracia y la Fundación polaca Robert Schuman, organiza el 21 de septiembre en el Parlamento europeo una conferencia sobre el tema "Mujeres de Europa & Iniciativa ciudadana". Esta conferencia quiere destacar la iniciativa ciudadana y sensibilizar a las mujeres a la potencial utilización para pedirle a la Unión que haga avanzar las cosas y que la igualdad sea por fin una realidad: las mujeres deben tomar la palabra y actuar en este sentido ante las instituciones europeas. No queda más que un día para inscribirse en línea... [Leer más](#)

### Partidos políticos



El Centre for European Studies y Hanns Seidel Stiftung organizan el 20 de septiembre en Bruselas una conferencia sobre los partidos políticos, sus estrategias, su diagnóstico y su evolución en periodo de crisis. Pascale Joannin, Directora general de la Fundación Robert Schuman participará en los debates... [Leer más](#)

### Carta social



El Consejo de Europa, el Consejo económico, social y medioambiental de Francia y el Comité económico y social europeo organizan una jornada de reflexión sobre "La Charte sociale du Conseil de l'Europe : 50 ans et après ?" el 23 de septiembre. El Presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani interviene en la mesa redonda sobre la Carta social europea y la crisis económica... [Leer más](#)

### EurActiv



EurActiv, red de 15 periódicos en línea especializados en las políticas europeas y su impacto nacional, lanzó su aplicación iPhone en 9 idiomas (francés, alemán, inglés, búlgaro, español, polaco, eslovaco, checo y turco). Esta aplicación propondrá cada día el acceso a más de 50 publicaciones por rúbricas temáticas (energía, agricultura, industria, colectividades locales...)... [Leer más](#)

### Elecciones :

#### Dinamarca



Las fuerzas de oposición de izquierda, encabezadas por el Partido socialdemócrata (SD) ganaron las elecciones legislativas en Dinamarca del 15 de septiembre. Juntos, los 4 partidos del Bloque rojo - Partido Socialdemócrata, partido Social-liberal, partido socialista popular y Lista de la unidad - lograron el 50,2% de los sufragios y 89 escaños en el Folketing, cámara única del Parlamento, +8 con respecto a la votación legislativa del 13 de noviembre de 2007, imponiéndose al Bloque azul que forman los partidos de derecha - Partido Liberal, partido del pueblo danés, Alianza liberal y Partido conservador-, que obtuvieron el 49,7% de los votos y 86 escaños (-3). Si bien la victoria del Bloque rojo es innegable, la izquierda ha obtenido una corta mayoría. La formación del próximo gobierno podría ser complicada. La coalición de Helle Thorning-Schmidt es efectivamente muy heterogénea. Habiendo conseguido federar a la izquierda, la Sra Thorning-Schmidt, líder del partido socialdemócrata, debería convertirse en la primera mujer Primer ministro de la historia de Dinamarca... [Leer más](#)

#### Letonia



El 17 de septiembre, el Centro de la armonía (SC) logró el 28,37% de los sufragios y consiguió 31 escaños en el parlamento (2 más que en la votación legislativa anterior del 2 de octubre de 2010). Adelanta al Partido de la reforma de Zatlers (PRZ), que logró el 20,82% y 22 escaños y a Unidad (V), partido del Primer ministro saliente Valdis Dombrovskis, que obtuvo el 18,83% y 20 escaños (-13). Alianza nacional-Todo por Letonia llega en 4ª posición con un 13,88% y 14 escaños (+6), justo por delante de la Unión de los Verdes y de los campesinos (ZSS), miembro de la coalición gubernamental saliente, que consiguió un 12,22% y 12 escaños (-9). Otros partidos, como el partido popular (TP) del hombre de negocios y antiguo primer ministro (1995-1997 y 1999-2000) Andris Skele y Primer Partido de Letonia-Vía letona (LPP-LC), que dirige Ainars Slesers, no llegó a superar el umbral del 5% indispensable de votos válidos para tener representación en la Saeima, cámara única del Parlamento... [Leer más](#)

### Crisis financiera :

## Grecia



El gobierno griego se reunió el 18 de septiembre con el fin de discutir sobre un nuevo plan de medidas de ahorro presupuestarias para convencer a los proveedores de fondos del país, cada vez más impacientes, para que no les cierren el grifo del crédito, corriendo el riesgo de quebrar. Se han adoptado nuevas medidas de austeridad para 2012, siempre con el fin de evitar una falta de pago, de mantener el país en la zona euro y de obtener el siguiente tramo de ayuda internacional y sobretodo con la próxima presentación de un plan de saneamiento de las cuentas públicas... [Leer más](#)

## Hungría



El gobierno húngaro anunció el 16 de septiembre que apostaba por un crecimiento del 1,5% en 2012, es decir, la mitad menos que el contemplado anteriormente, pero sigue contando con alcanzar su objetivo de un déficit público del 2,5% del Producto Interior Bruto (PIB) sobre todo gracias a un aumento del IVA. "El proyecto de presupuesto 2012 se basa en una previsión de crecimiento económico del 1,5% y en un déficit público del 2,5% del PIB", declaró el ministro de Economía György Matolcsy durante una rueda de prensa... [Leer más](#)

## Portugal



El gobierno portugués presentó el 15 de septiembre una reforma de la administración central del Estado, que prevé la supresión del 27% de los altos cargos, mientras los acreedores de Portugal abrieron una nueva misión de asistencia técnica. "Es urgente reducir los costes y hacer más eficaz el Estado" para "ajustar la dimensión del Estado a su capacidad financiera", explicó el secretario de Estado de administración pública, Hélder Rosalino, durante una rueda de prensa al término del Consejo de ministros... [Leer más](#)

## Reino Unido



Según un comunicado de prensa publicado el 14 de septiembre por la oficina nacional de estadísticas, el aumento del número de solicitantes de empleo en el Reino Unido fue de 20.000 personas en agosto. De mayo a julio, aumentó de 80.000 personas, la subida trimestral más fuerte desde hace dos años. El Reino Unido tenía a finales de julio más de dos millones y medio de parados, o sea el 7,9% de la población activa... [Leer más](#)

## Gobernanza económica



Los 27 ministros de economía de la Unión Europea se encontraron en Wroclaw, para decidir una nueva gobernanza económica. Se llegó a un acuerdo para reforzar el diálogo y la vigilancia de los desequilibrios macroeconómicos y presupuestarios. Así, se pondrá en marcha un "procedimiento sobre desequilibrios excesivos" con sanciones. El acuerdo debería ser adoptado formalmente por el Consejo el 4 de octubre antes de pasar al Parlamento europeo. Se trata de un paquete de 6 textos (5 reglamentos y una directiva) que estuvo bloqueado hasta ahora... [Leer más](#)

## Comisión :

### Crecimiento



La Comisión Europea estimó el 15 de septiembre que el crecimiento de la zona euro para 2011 sería del 1,6% y el de la Unión Europea del 1,7%. Se trata de una estimación revisada a la baja, debido en particular a los malos resultados del Reino Unido. Por otro lado, Eurostat estimó el mismo día la tasa de inflación para agosto al 2,5% para la zona euro y al 2,9% para la Unión Europea. Este resultado es mas alto que hace un año, pero se mantiene estable con respecto a julio... [Leer más](#)

## Schengen



El 16 de septiembre, la Comisión propuso reforzar el espacio Schengen con el fin de garantizar la libertad de circulación de los cientos de miles de ciudadanos de la Unión Europea y de los nacionales de terceros países que viajan cada día por su territorio. Las propuestas de la Comisión pretenden crear un enfoque más eficiente y basado en la UE para la cooperación Schengen. Se debe poder hacer frente de forma efectiva y coordinada a las tensiones particulares que pueda tener que soportar el espacio Schengen. Las propuestas aportan un sistema de evaluación y supervisión más sólido, basado en la UE, para verificar y garantizar la aplicación de las normas de Schengen y un mecanismo europeo de toma de decisiones más estructurado que pueda permitir la reintroducción temporal de controles fronterizos interiores en caso de amenazas graves al orden público o a la seguridad interior... [Leer más](#)

## Parlamento :

### Seguridad/fronteras



Frontex, la agencia para la gestión de las fronteras exteriores de la Unión Europea, se va a reforzar y contará con un inspector para el respeto de los derechos humanos. El 13 de septiembre, una gran mayoría de los diputados del Parlamento europeo votó a favor de este proyecto que prevé que Frontex disponga de más personal y de su propio equipo; esta agencia será así más eficaz e independiente de los Estados miembro. Además, se elaborará un código de conducta y un inspector asegurará el respeto de los derechos humanos durante los controles fronterizos... [Leer más](#)

### Energía



El 14 de septiembre, el Parlamento europeo votó una resolución sobre la integridad y la transparencia del mercado de la energía. Con intención de proteger a los consumidores, este texto debe impedir los acuerdos entre los diferentes operadores. También debería servir de base al censo de estos operadores, que solo estarían autorizados a participar en el mercado a condición de estar inscritos en un registro. Este texto se aplica los sectores de la electricidad y del gas natural. Con 616 votos a favor fue adoptado por una amplia mayoría... [Leer más](#)

### Materias primas



El Parlamento ha pedido que la Unión Europea se dote de una estrategia ambiciosa y global para las materias primas. El suministro, la utilización y el reciclaje deben preverse mejor, ya que las materias primas son necesarias para toda la cadena industrial, y por lo tanto para la economía, y tienen un impacto ecológico importante... [Leer más](#)

## Consejo :

### Asuntos generales



Durante el Consejo de Asuntos generales del 12 de septiembre, los ministros de Asuntos Exteriores de los 27 Estados miembro discutieron sobre el marco financiero plurianual 2014-2020. El texto propuesto por la Comisión enumera el gasto máximo para cada ámbito; constituye un instrumento de rigor presupuestario así como una definición de las prioridades de acción de la Unión Europea. Los ministros se pusieron de acuerdo para la creación de una agencia encargada de gestionar los sistemas informáticos vinculados a los solicitantes de visados y de asilo y los emigrantes clandestinos, cuya sede compartirán Tallin (Estonia), Estrasburgo (Francia) y Sankt Johann im Pongau (Austria). También adoptaron la nueva directiva Euroviñeta, que debe mejorar la calidad del aire y de la circulación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Diplomacia :

### África del Sur

El 15 de septiembre concluyó la 4ª Cumbre entre África del Sur y la Unión Europea. Ambas partes debatieron sobre la lucha contra el calentamiento climático y la necesidad de encontrar un acuerdo post-



Kyoto, sobre la situación en Sudán y la importancia del G20 en la cooperación mundial financiera y económica. Se avanzó en la cooperación entre África del Sur y la Unión Europea en cuanto a ayuda al desarrollo, el comercio, la salud, los Derechos humanos y los intercambios en educación e investigación... [Leer más](#)

#### Tribunal de Justicia :

##### Piloto/edad límite



En una sentencia del 13 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea rechazó la imposición de un límite de edad para ejercer como piloto de un avión de línea. El Tribunal considera en efecto que el parámetro de la forma física, sin duda importante, no se puede definir por un límite predeterminado de edad. En consecuencia, imponer un límite de edad sirve sólo indirectamente a la seguridad aérea, y no se puede utilizar válidamente en este sentido... [Leer más](#)

#### Francia/UK :

##### Sarkozy y Cameron en Libia



El Presidente francés Nicolas Sarkozy y el Primer ministro británico David Cameron fueron el 15 de septiembre a Libia, primero a Trípoli y luego a Bengazí. Durante esta visita, que es la primera de dirigentes extranjeros después de la caída de Gadafi, N. Sarkozy dijo a la muchedumbre presente: "Amigos de Bengazhí, ahora os pedimos una cosa: creemos en una Libia unida, no en una Libia dividida"; mientras que D. Cameron exclamaba: "vuestra ciudad ha sido una inspiración para todo el mundo, habéis derribado a un dictador y escogido la libertad"... [Leer más](#)

#### Alemania :

##### Elecciones/Berlín



Durante la votación del 18 de septiembre en Land de Berlín, actualmente en manos de los socialdemócratas, el SPD llega en cabeza con un 28,3%, seguido del CDU de la Canciller alemana Angela Merkel con un 23,4%, los Verdes un 17,6%, y la Izquierda (Die Linke) un 11,7%. El partido liberal (FDP), miembro de la coalición gubernamental a nivel federal, sale del parlamento de Berlín por no superar la barrera del 5%. Hay que tomar nota de la entrada del partido de los piratas (8,9%)... [Leer más](#)

##### Siemens/nuclear



El 18 de septiembre, la empresa alemana Siemens anunció que renunciaba a su actividad en lo nuclear, que juzga sin salida desde el abandono del átomo civil en Alemania, para concentrarse en las energías renovables. "No nos implicaremos más en la gestión total de la construcción de centrales nucleares o en su financiación. Este capítulo está cerrado para nosotros", declaró Peter Löscher, Presidente del grupo, en una entrevista a Der Spiegel... [Leer más](#)

#### Bélgica :

##### ¿Desbloqueo?



El 16 de septiembre, Elio di Rupo, anunció que había llegado a un acuerdo con los 8 partidos negociadores sobre el expediente Bruxelles-Hal Vilvorde (BHV), emblemático del bloqueo institucional desde las últimas elecciones de junio de 2010 hace 462 días. Los partidos políticos se pusieron de acuerdo sobre la escisión de BHV, pero a cambio los habitantes de estos municipios conservan el derecho a votar las listas bruselenses. En lo sucesivo, los negociadores tratan de encontrar un acuerdo en lo socioeconómico así como en la transferencia de competencia y la ley de financiación. Por otro lado, Yves Leterme, Primer ministro, anunció que se incorporaría a la OCDE

en calidad de secretario general adjunto a finales del año 2011... [Leer más](#)

#### Ayuda/Grecia



Los diputados belgas aprobaron el 13 de septiembre el acuerdo europeo de salvamento de Grecia puesto a punto el 21 de julio por los países de la zona euro. La garantía del Estado belga al segundo plan de ayuda a Grecia, que pasa de 15.300 millones a 34.500 millones de euros, fue votada por 114 votos a favor, 13 en contra y 1 abstención...

[Leer más](#)

#### Dinamarca :

##### ¿Una mujer como Primer Ministro?



En Dinamarca, la coalición de centro-izquierda que dirige Helle Thorning-Schmidt, antiguo miembro del Parlamento europeo, ganó las elecciones legislativas del 15 de septiembre. Esta apretada victoria (89 contra 86 escaños), que contó con una gran participación, pone fin a diez años de gobierno de centro-derecha, pero no da la mayoría absoluta (90 escaños) a ningún bando. Es muy probable que se forme de un gobierno minoritario, como lo era el gobierno saliente. Helle Thorning-Schmidt debería convertirse pues en la primera mujer que ocupa el puesto de Primer ministro en Dinamarca... [Leer más](#)

#### España :

##### Impuesto/Fortuna



El ministerio español de economía y hacienda anunció el 16 de septiembre que España iba a restablecer temporalmente el gravamen sobre el Impuesto de Patrimonio, suspendido en 2008, una medida que debería recaudar cerca de mil millones de euros. Esta medida afecta a unas 160.000 personas... [Leer más](#)

#### Italia :

##### Rigor



El Parlamento italiano adoptó el 14 de septiembre un programa de rigor de 54.000 millones de euros. El plan de austeridad prevé el aumento de un punto del IVA, la subida del impuesto sobre las plusvalías financieras del 12,5% al 20%, salvo para las obligaciones de Estado, una tasa sobre las rentas altas del 3% a partir de 300.000 euros anuales, y un refuerzo de la lucha contra la evasión fiscal... [Leer más](#)

#### Letonia :

##### OTAN



El 13 de septiembre, el Presidente de Letonia, Andris Berzins, visitó la sede de la OTAN y se reunió con el Secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen. Durante una rueda de prensa común, ambos hombres hablaron del futuro de la cooperación entre Letonia y la OTAN en estos tiempos de crisis económica. Se abordó particularmente la cuestión de la contribución presupuestaria del país a la OTAN, que al presidente Berzins le gustaría revisar a la baja, y la participación de Letonia en las operaciones en Afganistán... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Rumanía :

##### Cese



El Primer ministro rumano Emil Boc cesó el 16 de septiembre por sorpresa al ministro de Trabajo, un puesto clave en un país en plenas y profundas reformas sociales con el fin de reducir el déficit público. Sebastian Lazaroiu fue cesado tras las declaraciones políticas en las que criticaba la actual organización del partido demócrata-liberal (PDL) en el poder. Le reemplazará Sulfina Barbu, ex-ministro de Medio ambiente... [Leer más](#)

## Ministerio/Asuntos europeos?



El Primer ministro rumano, Emile Boc, transmitió a las dos cámaras del Parlamento sus propuestas para la creación de un ministerio de Asuntos europeos. La primera propuesta detalla la organización y las misiones de este ministerio; la segunda el nombramiento de Leonard Orban, antiguo Comisario europeo del multilingüismo, al frente de este ministerio. Este ministerio asumirá tanto las relaciones de Rumanía con la Unión Europea, como la gestión de los fondos europeos concedidos a Rumanía... [Leer más](#)

## Reino Unido :

### Futuro/UE



En un discurso pronunciado en la London School of Economics el 14 de septiembre, el viceprimer ministro británico, Nick Clegg, reaccionó a las declaraciones del ministro de Asuntos Exteriores, William Hague, que dijo que el Reino Unido debería sacar provecho de la crisis de la zona euro para renegociar sus relaciones con la Unión Europea. Lo importante es saber cómo "ayudar a la zona euro a evitar otras turbulencias" declaró Nick Clegg. Según él, también es necesario "profundizar y ampliar el mercado único"... [Leer más](#)

## Croacia :

### Proyecto tratado/adhesión UE



El Primer ministro polaco Donald Tusk, cuyo país asume la presidencia del consejo de la Unión Europea, devolvió el 17 de septiembre a su homólogo croata, Jadranka Kosor, un proyecto de texto del tratado de adhesión. Croacia terminó el 30 de junio sus negociaciones de adhesión a la UE, que había iniciado en 2005, y debería convertirse en el 28 miembro de la Unión Europea el 1 de julio de 2013... [Leer más](#)

## Turquía :

### Alemania



El presidente turco Abdullah Gül efectúa está desde el 18 de septiembre de visita oficial de cuatro días en Alemania, momento que ha aprovechado para abordar el proceso de adhesión de Turquía a la Unión Europea. El presidente Christian Wulff, al término de su encuentro el 18 de septiembre con A. Gül, declaró que Turquía era un socio muy importante para Alemania... [Leer más](#)

## OCDE :

### Educación



La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico publicó el 13 de septiembre el informe "Miradas sobre la educación" que muestra la importancia de los estudios en período de crisis: "Son muchos menos los diplomados de enseñanza superior que han perdido su trabajo durante la crisis económica mundial que los que abandonaron la escuela sin calificación". Los gobiernos deben invertir en educación, concluye el estudio; en efecto, a largo plazo, esta inversión les será benéfica: los más diplomados no solicitarán subsidios de paro y los más cualificados pondrán sus competencias al servicio de su país... [Leer más](#)

## Eurostat :

### Comercio exterior



El 16 de septiembre, Eurostat publicó las cifras del comercio exterior de la Unión Europea para julio de 2011. Si la zona euro fija un excedente de 4.300 millones, en ligero descenso con respecto al año anterior, los 27 países de la Unión Europea registran en cambio un déficit de 8.000 millones de euros, un aumento de 500 millones con respecto a julio de 2010... [Leer más](#)

## Empleo



El 15 de septiembre, Eurostat publicó cifras que muestran una ligera recuperación del empleo. Progresó un 0,3% en la zona euro y un 0,2% en el conjunto de los países de la Unión Europea... [Leer más](#)

## Industria



Las cifras publicadas por Eurostat el 15 de septiembre muestran una recuperación de la actividad industrial en julio con respecto a junio, mes en el que había disminuido. El aumento sigue siendo sin embargo muy inferior a las cifras del año pasado: el 1% para la zona euro en lugar del 4,2% y el 1,1% para la Unión Europea en lugar del 3,6%... [Leer más](#)

## Estudios/Informes :

### Crisis/Solidaridad UE



El Centro de información e investigación sobre la Alemania contemporánea ha publicado un artículo de Hans-Helmut Kotz, Jan Pieter Krahn, Christian Leuz y Helmut Siekmann: "Crisis europea. Más que Eurobonos, concebir una ' Unión de desarrollo moderno' ". En este estudio, los autores definen una tercera vía, entre solidaridad ciega y relegarse sobre sí mismo, y preconizan conciliar la solidaridad comunitaria a las responsabilidades nacionales. Llaman, por otro lado, a identificar bien y a diferenciar los problemas a los que se enfrenta la zona euro: falta de liquidez, solvencia incierta, etc. Las respuestas deberían permitir a los Estados proponer soluciones estructurales... [Leer más](#)

### UE -Rusia



El Instituto alemán para las relaciones internacionales y de seguridad publicó un estudio sobre las relaciones entre la Unión Europea y Rusia. La autora, Susan Stewart, rebate la probabilidad de una modernización progresiva del país, tal como ha anunciado el Presidente ruso Dmitri Medvedev... [Leer más](#)

### Opinión transatlántica



Se acaba de publicar la 10ª encuesta anual de Transatlantic Trends; esta encuesta anual completa que sondea la opinión pública en Estados Unidos y en Europa se ha realizado entre el 25 de mayo y 17 de junio de 2011 en los Estados Unidos, en Turquía y en 12 Estados miembro de la Unión Europea. La encuesta revela que los estadounidenses parecen desinteresarse de Europa: la mayoría de las personas encuestadas afirma que sus intereses nacionales están más vinculados a los países de Asia que a la Unión Europea... [Leer más](#)

## Publicación :

### Los europeos



El nuevo número de la Revista "Questions internationales" que publica la Documentation française está dedicado a los europeos y a la identidad europea. Las diferentes contribuciones tratan sobre Europa y sus culturas, los valores europeos, la emergencia incierta de una comunidad política europea.... [Leer más](#)

## Cultura :

### Exposición/Roma

Hasta el 13 de octubre, el mercado de Trajano, en el corazón de Roma, acoge una exposición "Meet Design" que reúne obras de grandes figuras del diseño italiano (la butaca " Distex " de Gio Ponti, la lámpara



"Bali" de Bruno Munari), pero también proyectos de vanguardia. El acontecimiento, que se organiza con motivo del 150º aniversario de la Unidad italiana, combina "lo Antiguo y lo moderno"... [Leer más](#)

### Bienal escultura



La propiedad Caillebotte acoge en Yerres (Francia) hasta el 27 de noviembre la 3ª Bienal de escultura que reúne 40 artistas modernos y contemporáneos y más de un centenar de obras en torno al tema: "inventar mundos singulares". Tres generaciones de escultores, entre ellos: Eugène Dodeigne, Jean Dubuffet, Bernar Venet, Agnès Bracquemond, Damien Cabanes, Alain Kirili, Denis Monfleur... Las obras se presentan en los distintos espacios del Centro de arte, en el Parque y en la Orangerie... [Leer más](#)

### Festival/San Sebastián



Hasta el 24 de septiembre se celebra el 59ª Festival de cine de San Sebastián, por primera vez bajo la batuta de José Luis Rebordinos. El jurado, presidido por la actriz americana Frances McDormand para esta edición 2011, concederá la "Concha de oro" a la mejor película de la competición internacional en la ceremonia de clausura... [Leer más](#)

### Exposición/París



El Museo Jacquemart-André dedica una exposición a Fra Angelico, pintor italiano "de las Luces", del 23 de septiembre al 16 de enero de 2012 con 25 de sus grandes obras pero también con obras realizadas con pintores de su época (Lorenzo Monaco, Masolino). Se trata del primer acto que un museo francés le dedica a Fra Angelico... [Leer más](#)

### Agenda :



19-20 de septiembre  
Consejo "Agricultura y Pesca"



21 de septiembre  
Conferencia "Mujeres de Europa & Iniciativa ciudadana" en el Parlamento europeo en Bruselas



22-23 de septiembre  
Consejo "Justicia y Asuntos de interior"



23 de septiembre  
Reunión ministerial G20 sobre el Desarrollo



26 de septiembre  
Consejo "Asuntos exteriores"



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Desmarest, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;  
Venise Ollivier, Jan Wilker

**Redactor jefe : Pauline Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}